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Ministério Público e Prefeitura de Itabira concluem laudos técnicos apontando que

a mineradora não cumpriu acordos ambientais assinados em 1993

A Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente de
Itabira entrega nesta se-
mana para o Ministério
Público (MP), um relató-
rio técnico assinado pelos
peritos assistentes Ronal-
do Lott e Júlio Pessoa re-
forçando que a Vale igno-
rou o Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC),
acordado em 15 de abril
de 1993 com a Prefeitura
e MP para dar fim a uma
ação cívil pública por da-
nos ao patrimônio paisa-
gístico da cidade.

Vale não cumpre há 26
anos acordos por danos
ambientais em Itabira

Dalma
assume

Prefeitura
de Itabira
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Páginas de revista montada pela Vale com as
ações que deveriam ser executadas conforme

acordo judicial em 1993

Comissões da Câmara de Itabira
liberam diversos projetos para votação

Entre os projetos des-
ta terça-feira (18), está a
proposta de emenda à Lei
Orgânica que obriga o

A vice-prefeita Dalma
Barcelos (PDT) assumiu
a gestão devido às férias
de Ronaldo Magalhães,
de 17 a 23 de junho

comparecimento do se-
cretariado municipal qua-
drimestralmente às ses-
sões das comissões, para

prestarem informações
sobre a gestão de suas res-
pectivas secretarias.
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Ex-prefeita desaparece
após Justiça decretar

prisão preventiva
Agentes da Polícia Civil estão à procura da ex-prefeita de Morro

do Pilar, Vilma Diniz, 58 anos, para cumprir mandado de prisão

preventiva expedido em 16 de maio deste ano - página 5
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“A educação tem raízes

amargas, mas os seus

frutos são doces”
Aristóteles”

FÉRIAS

PMI

A vice-prefeita Dalma Helena Barcelos
da Silva assumiu a Prefeitura de Itabira.

Ela ocupa o posto devido ao período
de férias do prefeito Ronaldo Lage Ma-
galhães, de segunda (17) até domingo
(22). O termo de transmissão temporária
do cargo foi assinado na tarde de sexta-
feira (14), no gabinete o Executivo. Se-
cretários municipais, servidores e o ve-
reador Neidson Dias Freitas, participaram
da solenidade.

A Lei Orgânica do Município determi-
na que a necessidade de licença ocorra
apenas em casos de ausência superior a 15
dias. No entanto, Ronaldo Magalhães pre-
feriu transmitir o cargo a Dalma Barcelos.

Esta é a terceira vez que a vice-prefei-
ta fica encarregada da administração mu-
nicipal – ela assumiu o comando no ano
passado em duas ocasiões: em março e
entre novembro e dezembro. Dalma Bar-
celos agradeceu a amizade e confiança de
Ronaldo Magalhães, ao transmitir tempo-
rariamente o cargo de prefeito a ela.

“A gente só entrega o cargo a quem con-
fia. O Ronaldo pode ficar tranquilo, pois
vamos seguir com a agenda. Com a ajuda
de toda a equipe, continuaremos caminhan-
do com tranquilidade. Conto com o apoio
de todos para continuar trabalhando as
metas do Governo Municipal”, ressaltou.

Ronaldo Magalhães lembrou os esfor-
ços da vice-prefeita na gestão pública, a
fim de melhorar, cada vez mais, a quali-
dade de vida da população. Ele afirmou
que confia no trabalho de Dalma Barcelos
e que deixará o Município em boas mãos.
O prefeito também disse que quer apro-
veitar os próximos dias para descansar jun-
to à família e amigos.

“Tenho plena confiança na Dalma.
Sempre digo que a convivência entre o
prefeito e o vice tem que ser pautado pela
confiabilidade e respeito. E nós temos isso
aqui em Itabira, uma relação muito positi-
va. Sempre que é chamada, a Dalma con-
tribui muito. Saio de férias com a consci-
ência tranquila de que a cidade está em,
boas mãos”, revelou o prefeito.

Ronaldo Magalhães ainda agradeceu o
apoio de toda a equipe ao longo dos últi-
mos dois anos e meio.

Dalma assume
temporariamente a

Prefeitura

A Câmara Munici-
pal de João Monlevade
recebeu na manhã do
dia 12, a visita de alu-
nos e professores do 9º
ano da Escola Munici-
pal Governador Israel
Pinheiro (Emip). O gru-
po foi  recebido pela

Estudantes da Emip visitam a Câmara de Monlevade
servidora Mércia Fer-
re i ra  Pires  Cardoso.
Também acompanha-
ram a visita os vereado-
res Cláudio Cebolinha
(PTB) e Toninho Eletri-
cista (PHS). Na oportu-
nidade, os alunos parti-
ciparam de uma peque-

na palestra onde pude-
ram saber mais sobre os
três poderes – Executi-
vo, Legislativo e Judici-
ário – e quais as funções
que competem ao poder
Legislativo. Além disso,
o grupo pôde saber um
pouco mais sobre o tra-

balho desempenhado
pelos vereadores e co-
nheceu as dependências
da Câmara, inclusive os
gabinetes e o plenário,
local onde são realiza-
das as reuniões ordiná-
rias e os demais eventos
do Legislativo.

Ronaldo Magalhães fica de férias
de segunda (17) até domingo (22)

CVRD
A então estatal Companhia Vale do Rio

Doce (VRD, privatizada no dia 6 de maio de
1997, fez um papelão ao protelar, em 1993,
ação civil pública por danos ambientais cau-
sados em Itabira.

Na época, o Ministério Público, autor do
processo, propôs um Termo de Ajustamento
de Conduta (TAC), no qual a Vale deveria
cumprir ações diversas pela cidade, inclusive
manter o Parque do Itabiruçu, extinto entre
1995 a 2000, dando lugar a uma das maiores
barragens de rejeito de minério do Brasil.

CVRD II
O TAC assinado pela Vale determinava o

plantio de 1,5 milhão de árvores nativas pela
cidade, o que iria transformar a área urbana
de Itabira, de 6m² de área verde por habitante
para 50m². O programa chegou ao fim alcan-
çando a média de 8,43m² de área verde por
habitante, na maioria eucalipto.

Não agrada
Os vereadores de Itabira votam nesta ter-

ça (18) proposta de emenda à Lei Orgânica
obrigando o comparecimento dos secretários
municipais para prestação de contas de suas
ações nas secretarias pelo menos três vezes
ao ano, ou seja, quadrimestralmente.

A proposta não agrada, tendo em vista que
a obrigatoriedade não soa bem e pior, pode
servir de frigideira para fritar uns e outros do
primeiro escalão.

Morro do Pilar
Na pequena Morro do Pilar, o clima é de

apreensão devido ao mandado de prisão ex-
pedido contra a ex-prefeita Dilma Diniz, que
governou o Município entre 2013/2016 de for-
ma turbulenta devido a ações implacáveis da
Câmara de Vereadores, que chegou a cassá-
la em 11 agosto de 2016 por corrupção. Con-
tudo, três dias depois (14), ela obteve o man-
dato de volta, por meio do Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais (TJ-MG), o mesmo que
determinou, no dia 25 de outubro do mesmo
ano, uma mega megaoperação na casa da ex-
prefeita, empresas e na Prefeitura em busca
de documentos.

Viaturas
Mesmo não sendo obrigação direta, o

Município de Itabira tem aplicado recursos
para reforçar a segurança pública na cidade,
que é dever o Estado. Na última ação, o 26ª
Batalhão da Polícia Militar recebeu duas no-
vas viaturas conforme convênio que prevê in-
vestimentos de R$ 544 mil até 2020.

Tudo se resolverá da melhor forma possível e com
perspectivas das melhores. Lucros e vantagens à tar-
de e à noite. Excelente para o amor e ideal para acor-
dos. O momento é dos melhores para investigações e
tudo que está ligado ao ocultismo.

Excelente disposição mental para tratar de assuntos
importantes e de negócios, para estabelecer novas idei-
as relacionadas com publicidade e comunicações e
para lucrar com isso. Seja sincero.

O relacionamento com as pessoas queridas poderá
ajudá-lo a se organizar interiormente, mas de uma
maneira nova, completando assim a transformação
da sua personalidade. Possibilidade de perdas ma-
teriais ou situações que forçarão a mudar o seu com-
portamento.

Bom para tratar de assuntos ocultos e para elevar ain-
da mais sua inteligência, através de boas leituras e
novos conhecimentos. Nesta fase, você começará a
se preparar com muitos afincos às suas novas ativi-
dades profissionais.

Atividades no trabalho que estavam se desenvolven-
do bem diminuirão seu ritmo. Será necessária uma
revisão do planejamento e da eficiência prática. Me-
lhor entendimento com os amigos, mas não no amor.
Vidas cultural e intelectual estimuladas.

Bom para se destacar intelectualmente. A possibili-
dade de surpresas agradáveis é muito grande. Tudo
indica que você poderá começar um período comple-
tamente diferente. Pratique um esporte para manter a
forma. Nervosismo à flor da pele, tenha mais calma.

A posição de Vênus favorecerá a vida amorosa, as
atividades criativas e as artes. Sentimentos fortes e
sintonia afetiva com a pessoa amada permitirão um
perfeito entendimento, com a possibilidade de surgi-
rem novos planos para o futuro.

Melhora sensível de saúde de condições gerais deve-
rão se apresentar. A vida familiar será bastante har-
moniosa e as chances de sucesso pessoal, profissio-
nal e financeiro deverão surgir.

Êxito nos trabalhos que necessitam muita respon-
sabilidade e perícia, nos negócios iniciados ante-
riormente e na vida pública de um modo geral.
Ótimo para decorar o lar, para renovar o ambien-
te de trabalho.

Indicado para iniciar a melhoria da aparência de sua
casa, tais como nova decoração e reformas. Fará óti-
mas amizades, mas não confie demais em estranhos.
Sucesso junto ao sexo oposto. Confie mais na pessoa
amada e terá vantagens com isso.

Período em que terá êxito em lugares de educação e
ensino de jovens e crianças. Conseguirá, também, óti-
mos resultados em novos empreendimentos, terá fe-
licidade matrimonial, familiar e amorosa.

Terá o máximo sucesso desde que aja de maneira mais
prática e menos idealista. O período será de reclusão.
Você não se sentirá muito disposto a agitos e grandes
badalações. Grandes possibilidades de sucesso.



EXCLUSIVO

Relatórios técnicos do Ministério Público e Prefeitura de Itabira apontam que

mineradora não executou reparações ambientais acordadas em TAC há 26 anos

A Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente de
Itabira entrega nesta se-
mana para o Ministério
Público (MP), um relató-
rio técnico assinado pelos
peritos assistentes Ronal-
do Lott e Júlio Pessoa re-
forçando que a Vale igno-
rou o Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC),
acordado em 15 de abril
de 1993 com a Prefeitura
e MP para dar fim a uma
ação cívil pública por da-
nos ao patrimônio paisa-
gístico da cidade.

O Ministério Público,
por meio da promotora
Giuliana Tolamoni Fono-
ff, já havia iniciado os
questionamentos quanto
ao cumprimento do TAC
ao solicitar à Central de
Apoio Técnico (Ceat) do
MP de Belo Horizonte,
parecer técnico de meio
ambiente por meio de pe-
rícia nos empreendimen-
tos, realizada no dia 23
de janeiro de 2019, a
qual acusou o não cum-
primento do acordo,
conforme ofício com
data de 11 de fevereiro
deste ano enviado à pro-
motora de Justiça de Ita-
bira pelo coordenador
do Ceat, promotor Éd-
son de Resende Castro.

Os questionamentos
em relação às necessida-
des de reparações ambi-

entais em Itabira em vir-
tude da atividade mine-
radora tiveram início em
1986. Em 1993, as de-
gradações viraram peça
de uma ação civil públi-
ca contra a estatal Com-
panhia Vale do Rio Doce
(CVRD), a qual se com-
prometeu a cumprir o
TAC para dar fim à cau-
sa, prometendo recupe-
rar o meio ambiente de-
gradado com a adoção
de técnicas adequadas,
dando inteiro cumpri-
mento ao Plano de Re-
cuperação de Áreas De-
gradas.

Conforme as obriga-
ções, a CVRD deveria
implantar o cinturão ver-
de pela cidade, com árvo-
res nativas, manter o Par-
que Ecológico do Itabiru-
çu e o Centro de Educa-
ção Ambiental, entre ou-
tras ações. Três anos de-
pois, em 1996, uma nova
ação civil pública foi pro-
posta pelo MP contra a
CVRD pelo descumpri-
mento do TAC, com mul-
ta diária de R$ 50 mil. A
Vale se defendeu apon-
tando que as ações esta-
vam sendo implantadas,
protelando a ação, que
volta à tona com a cons-
tatação grave de que as
ações não foram realiza-
das e o Parque do Itabi-
ruçu foi extinto.

Termos do acordo - em revista montada pela própria Vale

Cinturão verde
A CVRD deveria im-

plantar ao redor de suas
minas, principalmente na
interface mineração/zona
urbana, um cinturão ver-
de composto principal-
mente por árvores nativas
da região.

Os técnicos assisten-
tes da Secretaria de Meio
Ambiente apontam em
relatório que o cinturão
verde é praticamente ine-
xistente na interface da
mineração e perímetro
urbano, não acompanhan-
do a expansão da ativida-
de mineradora. Ao contrá-
rio de árvores nativas, o
eucalipto foi a espécie uti-
lizada em alguns pontos.

Parque do Itabiruçu
O TAC assinado

obriga a mineradora a
manter em Itabira uma
reserva florestal denomi-
nada Parque Ecológico
do Itabiruçu, com área
de 221,36 hectares.

Esta área tinha o ob-
jetivo de servir como
mostruário de flora re-
gional, refúgio da fau-
na e área de apoio aos
programas conservaci-
onis tas  da  empresa ,
principalmente educa-
ção ambiental.

O Itabiruçu tinha o objetivo de servir como mostruário de flora regional,
refúgio da fauna e área de apoio aos programas ambientais

O prefeito Ronaldo
Magalhães (PTB), falou
com a reportagem do Fo-
lha Popular sobre o pro-
cesso, garantindo que o
objetivo será de defender
os direitos de Itabira.
“Sim, o Município está

Prefeito Ronaldo Magalhães acompanha levantamentos

Laudos apontam que a Vale não
cumpriu acordos assinados em 1993

Os principais progra-
mas desenvolvidos no
Itabiruçu previam a pro-
dução de 500 mil mudas
de árvores por ano, pro-
dução de mais de 500
mil alevinos para doação
em parceria com a Ema-
ter e peixamento de bar-
ragens, além de criação
de abelhas, todos extin-
tos em 1994.

Outro projeto desa-
tivado no parque, este
em 1996, foi o de edu-
cação ambiental em par-
ceria com a Fachi/Fun-

cesi. A proposta seria de
criação de herbário, in-
setário, arquivos esque-
léticos e carpoteca.

Todas as  ações e
obras de infraestrutura
implantadas no Itabiru-
çu foram extintas e des-
truídas gradativamente
para dar lugar à barra-
gem de contenção de
rejeitos de minério.

Plano de manejo e
Itabira Verde Novo

O programa de enri-
quecimento da flora e da

fauna nativa, com a im-
plantação do plano de
manejo, foi outra obriga-
ção ignorada pela Vale
em 2005, como também
o programa Itabira Ver-
de Novo, que previa o
plantio de 1,5 milhão de
árvores, proposta que
iria transformar a área
urbana de Itabira, de 6m²
de área verde por habi-
tante para 50m². O pro-
grama chegou ao fim al-
cançando a média de
8,43m² de área verde por
habitante.

com esta demanda. Espe-
cificamente o Parque do
Itabiruçu, que é um com-
promisso da Vale. A situ-
ação atual está sendo
questionada através do
Ministério Público. An-
tes, tentamos negociar

com a Vale, mas como
não deu certo, entramos
na Justiça, que é natural
quando não há um acor-
do. Já o cinturão verde
está dentro de algumas
condicionantes que não
foram cumpridas, como

também questões, como a
água. A Secretaria de
Meio Ambiente está le-
vantando tudo, de for-
ma minuciosa. Acredi-
to que em 45 dias já te-
remos em mãos os es-
tudos do que foi feito e

não foi feito em relação
às condicionantes, que
é outro  processo,  a í
sim, vamos voltar a aci-
onar a Vale. Quanto a
valores, só depois de
uma perícia bem elabo-
rada.  Posso adiantar

que vamos defender os
interesses de Itabira,
através do Ministério
Público, da promotora
Giuliana Fonoff, que
está muito firme nesta
ação”, diz Ronaldo Ma-
galhães.
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O 1º dia do recadastra-
mento biométrico contou
com boa participação dos
eleitores em São Gonça-
lo do Rio Abaixo, nesta
segunda-feira (17).  Antes
mesmo do início das ati-
vidades, às 8h, grande

número de pessoas aguar-
dava atendimento no Car-
tório Itinerante, instalado
no Centro Cultural.

Por conta de um pro-
blema de no link do Tri-
bunal Regional Eleitoral
(TRE) as atividades ti-

veram um atraso de mais
de duas horas. Tão logo
o problema foi restabe-
lecido iniciaram-se os
atendimentos.

A moradora do Una,
Maria Jacinta da Costa, 62
anos, foi uma das primei-
ras a receber o novo título
eleitoral com cadastro bio-
métrico. “Vim cedo na ex-
pectativa de estar vazio e
apesar do atraso estou mui-
to satisfeita porque não vou
precisar viajar até Barão de
Cocais”, comentou.

O recadastramento é
obrigatório e o eleitor que

não comparecer ao Cartó-
rio Eleitoral pode ter o tí-
tulo cancelado. A unida-
de itinerante fica em São
Gonçalo até o dia 7 de
julho, funcionando de se-
gunda a sexta-feira, das
8h às 17h. Sábado e do-
mingo, das 9h às 12h.
Haverá funcionamento no
feriado de Corpus Chris-
ti, na quinta-feira (20) e
sexta-feira (21), das 9h às
17h. Eleitores devem apre-
sentar documento oficial
com foto, título de eleitor,
comprovante de endereço
ou contracheque.

Boa adesão marca o
início do cadastramento

biométrico em São
Gonçalo

A unidade itinerante fica em São Gonçalo
até o dia 7 de julho
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A reunião extraordi-
nária da Câmara de Itabi-
ra, realizada na quinta-
feira (13), aprovou em
primeira e segunda vota-
ção o regimento interno
da Prefeitura de Itabira,
proposto pelo prefeito
Ronaldo Lage Magalhães
(PTB). O vereador We-
verton Leandro Santos
Andrade “Vetão” (PSB),
votou contra.

Reunião das

comissões
Também na quinta-

feira, a reunião das co-
missões temáticas da Câ-
mara liberou para votação
na sessão desta terça-fei-
ra (18), proposta de
emenda à Lei Orgânica
que obriga o compareci-
mento do secretariado
municipal quadrimestral-
mente às sessões das co-
missões, para prestarem
informações sobre a ges-
tão de suas respectivas
secretarias.

Comissões da Câmara de Itabira liberam
diversos projetos para votação

Outro projeto liberado
é do vereador Reinaldo
Lacerda (PHS), que pro-
põe a criação da Semana
Municipal de Prevenção e
Conscientização Contra a
Corrupção. Na justificati-
va, o vereador argumen-

tou que, o objetivo maior
de sua propositura é cons-
cientizar toda a sociedade
sobre o tema, disseminan-
do entre os cidadãos a luta
contra a corrupção em
busca de um cenário polí-
tico justo e transparente.

O vereador Reginaldo
das Mercês Santos (PTB)
também terá seus dois
projetos apreciados, o que
institui a semana de cons-
cientização na expedição
de receitas, laudos, ates-
tados ou quaisquer outros

pelo parlamentar Adélio
Martins da Costa (MDB),
também entra na pauta.

A sessão aprecia
também os relatórios
contábeis da Câmara
Municipal de Itabira, re-
ferentes ao mês de mar-
ço de 2019.

O esperado projeto
que regulamenta a emis-
são de ruídos no Municí-
pio, de autoria dos verea-
dores Paulo Soares
(PRB), Rodrigo Assis Di-
guerê (PRTB), Solimar
José da Silva (Solidarie-
dade) e Reinaldo Soares
de Lacerda (PHS) foi
amplamente debatido na
tarde de quinta-feira (13).

Os vereadores Ro-
drigo Assis  Diguerê
(PRTB) e Solimar José
Silva (Solidariedade), es-
clareceram alguns pontos
sobre o projeto, conclu-
indo, no entanto, que o
mesmo deverá ser deba-
tido novamente na reu-
nião das comissões des-
ta semana, provavelmen-
te na quarta-feira (19).

documentos médicos de
forma legível, e outro que
instituindo o Dia Munici-
pal do Radialista.

O projeto que declara
de utilidade pública a As-
sociação Comunitária do
Bairro Bálsamos, assinado

Entre os projetos liberados para esta terça (18) está o que obriga o comparecimento de secretários
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Agentes da Polícia
Civil estão à procura da
ex-prefeita de Morro do
Pilar, gestão 2013/2016,
Vilma Maria Diniz Trin-
dade, 58 anos, para cum-
prir mandado de prisão
preventiva expedido pelo
juiz da Comarca de Con-
ceição do Mato Dentro,
Carlos Alberto de Faria,
com data de 16 de maio
deste ano.

A ex-prefeita é alvo de
investigação por crimes
de fraude em licitação em
favor de empresas de seu
grupo, desvio de recursos
públicos em contratos de
fornecimento de bens e
obras, lavagem de dinhei-
ro e corrupção. Os valo-
res desviados não foram
informados, mas estima-
se que ultrapassem os R$
5 milhões.

Em Morro do Pilar, a
ex-prefeita já não era vis-
ta facilmente desde a ope-
ração conjunta entre o
Ministério Público e as
polícias Civil e Militar

Ex-prefeita desaparece após Justiça
determinar prisão preventiva

que cumpriram, no dia 25
de outubro de 2016,
mandados de busca e
apreensão na Prefeitura,
na casa e nas empresas da
ex-prefeita e na residên-
cia de um empresário,
conforme medida caute-
lar emitida pelo Tribunal
de Justiça de Minas Ge-
rais (TJ-MG)

Na época, a operação
parou a pequena Morro
do Pilar e envolveu cinco
promotores de Justiça, 16
servidores do Ministério
Público, 12 policiais civis
e cinco policiais militares.
Durante a ação, foram re-
colhidos 47 volumes de
documentos e equipa-
mentos de informática
para análise.

As investigações con-
tra Vilma Diniz começa-
ram em meados de 2015,
após a Câmara de Verea-
dores nomear uma Co-
missão Parlamentar de
Inquérito (CPI), para apu-
rar diversas denúncias
envolvendo a gestão mu-

nicipal. Após as conclu-
sões dos trabalhos, a Câ-
mara cassou o mandato
da ex-prefeita em sessão
realizada no dia 11 de
agosto de 2016. Contudo,
três dias depois, (14), um
mandado de segurança,
suspendendo os efeitos
do decreto legislativo,
concedido pelo TJ-MG,
devolveu o cargo à ex-
prefeita, que encerrou sua

gestão em 31 de dezem-
bro de 2016, deixando a
Prefeitura com dívidas
milionárias com servido-
res, fornecedores e pres-
tadores de serviços.

Até o fechamento des-
ta edição, a ex-prefeita Vil-
ma Diniz não havia sido
encontrada pela polícia.

Não é descartada a hi-
pótese de que a ex-prefei-
ta esteja em outro país.

O Parque Municipal do Intelecto passará por re-
formas. Serão revitalizadas trilhas e acessos, viveiro,
iluminação e os espaços utilizados pelo público. A
ordem de serviço foi assinada pela secretária munici-
pal de Meio Ambiente, Priscila Martins, no dia 10, e a
conclusão das obras está prevista para o fim do ano.

O parque tem área de 35,13 hectares e incorpora a
área verde do Pico do Amor, reunindo entre os atrati-
vos o mirante do pico, a Concha Acústica, o Memori-
al Carlos Drummond de Andrade, os quiosques e um
parquinho. A unidade tem vegetação remanescente de
mata atlântica, abrigando espécies como jatobá, ce-
dro, vinhático, sapucaia, juçaras e braúnas.

Parque do Intelecto
passará por reforma

Ordem de serviço foi assinada dia 10

Desaparecida,
Vilma Diniz
teve mandado
de prisão
expedido em
16 de maio
deste ano
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Já parou para pensar
que, ao dar um destino
adequado para o seu lixo,
você pode ajudar o meio
ambiente, além de melho-
rar o bem-estar de algu-
mas pessoas? Acreditan-
do nisso, o projeto Esco-
las do Bem de Itabira se
engajou em uma campa-
nha de reciclagem de ma-
teriais de escrita que iri-
am para o lixo comum,
como lápis, canetas,
apontadores, borrachas,
entre outros.

A iniciativa inédita é
uma parceria do Instituto
Noa, idealizador do pro-
jeto Escolas do Bem e da
ONG Terracycle. As ins-
tituições que encabeçam
esta ação - Escola Educar
e Creche Nosso Lar – se
tornaram pontos de cole-
ta de materiais que estão
relacionados ao ato de es-
crever ou desenhar, como
canetas tradicionais ou
marca-textos, lápis (grafi-
te ou colorido), caneti-

As baixas temperatu-
ras do mês de julho serão
regadas a muito tempero
e cultura em São Gonça-
lo do Rio Abaixo. Boa
comida e shows de quali-
dade vão movimentar a
cidade nos dias 27 a 28 de
julho, na praça Central.

Com o friozinho che-
gando não há quem resis-
ta a uma boa comida. Pen-
sando nisso, a Prefeitura
está oferecendo consulto-
ria gastronômica aos co-
merciantes do setor ali-
mentício que participam
do evento. Os serviços
contemplam workshop de
boas práticas, palestras
sobre mercado gastronô-
mico e muito mais. O pro-
jeto é desenvolvido por

Na quinta-feira (6), o
prefeito Ronaldo Lage
Magalhães visitou, com a
secretária de Saúde Rosa-
na Linhares e sua equipe,
as instalações do Hospi-
tal Municipal Carlos Cha-
gas (HMCC) para oficia-
lizar a implantação dos
quatro novos leitos da
Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI). Os leitos fo-
ram realocados do Hospi-
tal Nossa Senhora das
Dores (HNSD) para oti-
mizar o atendimento aos
pacientes do SUS.

Desde sua inaugura-
ção, o HMCC sempre ope-
rou com seis leitos de UTI.
Com a transferência dos
quatro leitos, o hospital
passa agora a atuar com
10, que é o ideal por equi-
pe. Em toda sua história,
esta é a primeira vez que a
unidade de saúde oferece
mais que seis leitos de UTI
para usuários do SUS.

 Escolas do Bem faz campanha para

reciclagem de materiais de escrita
Além de ajudar o meio ambiente, campanha tem como meta a compra

de um notebook para a Creche Nosso Lar

nhas, borrachas e aponta-
dores, entre outros.

Fundadora do Institu-
to Noa, a jornalista Lucy
de Miguel celebra essa
parceria. “A participação
das escolas do bem nessa
campanha merece ser co-
memorada. É uma opor-
tunidade para dar um des-
tino adequado a determi-
nados materiais que iriam
para o lixo comum, evi-
tando que se acumulem no
meio ambiente. Além dis-
so, com essa ação os par-
ticipantes contribuem
para o alcance de um dos
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da
ONU”, conscientiza.

Mas essa não é a úni-
ca motivação para fazer
o bem. É que, de acordo
com as regras da campa-
nha de reciclagem, a
cada 12g de material co-
letado, os agentes de co-
leta recebem uma recom-
pensa de R$ 0,02. No
caso das escolas do bem,

Sobre o programa
Escolas do Bem

 Em seu quarto ano de
atividade, o programa já be-
neficiou cerca de 20 mil fa-
mílias em 16 cidades do
estado de São Paulo, envol-
vendo 105 escolas públicas
e privadas. A iniciativa tem
como objetivo ampliar o
conhecimento dos adultos
quanto aos cuidados para
o desenvolvimento inte-
gral da criança entre 0 e 6
anos, além de aumentar o
bem-estar das famílias em
prol de uma sociedade
melhor. Também atua no
fortalecimento da gestão
escolar, promovendo a ca-
pacitação dos educadores
e dos gestores.

Devido à importância
de se trabalhar com temas
tão relevantes para o de-
senvolvimento social, o
projeto vem expandindo
sua atuação por outras ci-
dades do Brasil. Mais in-
formações no site “www.
escolasdobem.com.br”.

esse dinheiro já tem des-
tino certo: a meta é con-
seguir o repasse de, pelo
menos, R$ 1.500, para a
aquisição de um note-
book, que será doado à
Creche Nosso Lar.

 Como colaborar 
Para participar, o pri-

meiro passo é fazer uma

faxina nos armários e se-
parar todo o material de
escrita que já não serve
mais para uso. Depois, en-
tregue em uma das escolas
do bem no bairro Amazo-
nas; na rua Goiás, 124 (Es-
cola Educar), ou na rua
Madre Maria de Jesus. 139
(Creche Nosso Lar).

Empresários e outras
instituições podem partici-
par da campanha disponi-
bilizando caixas padroni-
zadas para o recebimento
dos materiais do público.
Basta entrar no site “https:/
/escolasdo bem.com.br/re-
ciclar-materiais-de-escrita/
” e imprimir a adesivo.

Carlos Chagas amplia
de seis para 10 número

de leitos de UTI
Quatro leitos existentes no Hospital Nossa Senhora

das Dores (HNSD) foram realocados ao Hospital

Municipal Carlos Chagas (HMCC) para a otimização

dos serviços da rede de urgência em Itabira

Além da modernidade
dos equipamentos, a UTI
também é humanizada
para os pacientes e pro-
fissionais que atuam nela.
O espaço é amplo e pos-
sui claraboias que dão ao
usuário a noção de quan-
do é dia e noite, o que,
segundo a diretora técni-
ca do HMCC, Ana Rosa
dos Santos, melhora
muito o ritmo circadiano
dos internados.

Durante a visita, Ro-
naldo Magalhães reafir-
mou seu compromisso
com investimentos na
área da saúde. O prefeito
lembrou da dificuldade de
promover mais avanços
na área devido à falta de
apoio dos governos Esta-
dual e Federal. Ele ressal-
tou ainda que atualmente
o Governo Municipal uti-
liza um terço de sua re-
ceita em saúde pública.

Gastronomia passa a
fazer parte do Festival de
Inverno de São Gonçalo

uma equipe multidiscipli-
nar por meio de prestação
de serviço via extensão da
Universidade Federal de
Minas Gerais (UFMG).

Os comerciantes que
participarão do evento se-
guem em fase de estudo e
criação para um cardápio
exclusivo e atrativo. A
ideia central é que os pra-
tos estejam ligados à his-
tória e à cultura de São
Gonçalo. Por isso, o uso
de algum ingrediente pro-
duzido no município será
quesito obrigatório.

Outra novidade é com
relação à estrutura do
evento. Um ambiente cli-
matizado e acolhedor se-
gue em fase de planeja-
mento para que ocorram

aulas-show de gastrono-
mia acessíveis a todo o
público.

15º Festival
de Inverno

Ninguém duvida que
comida de qualidade
combine com boa músi-
ca. No sábado (27), o pú-
blico vai curtir grande
show de MPB com a ban-
da 14 Bis. As atrações dos
outros dias seguem em
fase de contratação. A
programação do 15º Fes-
tival de Inverno começa
no dia 24 e vai até 28 de
julho. Peças teatrais e
outras atividades ainda
serão definidas e todas as
atrações terão entrada
gratuita.

A Prefeitura oferece consultoria gastronômica aos comerciantes do setor

Prefeito Ronaldo Magalhães e equipe sendo
recepcionados no HCC
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O prefeito Ronaldo
Lage Magalhães (PTB)
cumpriu mais uma etapa
do convênio 005/2017
com a Polícia Militar
(PM) e entregou, na sex-
ta-feira (14), duas novas
viaturas para auxiliar a se-
gurança pública em Itabi-
ra. Nesta parceria, o Mu-
nicípio garantiu um in-
vestimento de R$ 544 mil
em logística, distribuído
em quatro parcelas de R$
136 mil até o ano que
vem.

Para o subcomandan-
te do 26º Batalhão da Po-
lícia Militar, major Rogé-
rio Fernandes, o convênio
impede que o trabalho da
polícia seja interrompido.
“É de fundamental impor-
tância porque nosso em-
penho é ininterrupto, du-
rante 24 horas por dia.
Esse recurso contribui
com a qualidade de vida
da população, pois reduz
o medo da violência”.
Ainda segundo o major,

Prefeitura de Itabira compra mais duas
viaturas para a Polícia Militar

desde que esta parceria
começou, os índices da
segurança pública muni-
cipal mudaram. “Gracas à
chegada desses recursos,
que favorecem ainda mais
a mobilidade, há dois
anos consecutivos esta-
mos vivenciando a redu-
ção de crimes na cidade.
No ano passado, compa-
rado a 2017, tivemos uma
redução de mais de 30%
e agora, em relação a
2018, já estamos na casa
dos 20%”. Os índices são
referentes a crimes vio-
lentos, como homicídios,
estupros, roubos e, “prin-
cipalmente, contra o pa-
trimônio”, concluiu o
subcomandante.

De acordo com o pre-
feito Ronaldo Magalhães,
a segurança pública é
pauta contínua desde o
início do governo. A par-
tir de pesquisas, que
apontaram a insatisfação
da população sobre o
tema, o prefeito decidiu

qualidade de vida. Me
sinto feliz de estarmos no
caminho certo”, finalizou
Ronaldo Magalhães.

Na prática
Além da aquisição de

duas viaturas por ano, este
convênio, assinado em ju-
lho de 2017, estabeleceu
ainda a implantação dos
artigos 23 (inciso III), 24
e 25 do Código de Trânsi-
to Brasileiro (CTB), nos
quais está prevista autono-
mia à PM para fiscalizar o
trânsito em âmbito muni-
cipal, bem como, autuar os
infratores e aplicar medi-
das administrativas junto
com a Superintendência
de Transportes e Trânsito
(Transita).

Questões como estaci-
onamento rotativo, obs-
trução de garagem e fis-
calização de veículos nas
vias, assim como as mul-
tas previstas no CTB já
são aplicadas também pe-
los policiais militares.

atuar diretamente com a
polícia. “Estamos em
uma cidade com 120 mil
habitantes, onde a segu-
rança pública não estava
tendo bons resultados.
Então, discutindo com o
comando do 26º Batalhão,
buscamos novas alternati-
vas para melhorar a situa-

ção e atender a reivindica-
ção da comunidade”.

Segundo o prefeito,
mesmo sendo obrigação
do Estado, a participação
do Município sempre será
necessária. “Porque é
aqui que moram os cida-
dãos itabiranos e a res-
ponsabilidade também é

nossa de buscar saúde e
educação de qualidade,
geração de emprego e se-
gurança. Então, preocu-
pado com as pessoas, es-
tamos fazendo um traba-
lho em conjunto com as
polícias Civil e Militar
para buscar melhores re-
sultados e proporcionar

Mais de 800 estudantes participarão  do
projeto Câmara nas Escolas neste ano

A Câmara Municipal e
São Gonçalo do Rio
Abaixo, por meio da Es-
cola do Legislativo, deu
início na quarta-feira
(12), às apresentações do
projeto Câmara nas Esco-
las. Os alunos das esco-
las Integral Centro e Var-
gem Alegre, Escola de
Pacas e Escola de São
José se reuniram no audi-
tório da Escola Integral
Maria de Lourdes Duarte
Moreira para assistirem à
apresentação.

O projeto Câmara nas
Escolas foi implantado
pelo Legislativo são-gon-
çalense com o intuito de
levar aos estudantes infor-
mações sobre o funciona-
mento dos três poderes:
Legislativo, Executivo e
Judiciário. O trabalho é
realizado de forma dinâ-
mica para atrair a atenção
dos alunos. Os atores Hi-
gor Vinicius Vieira e Alis-
son Gabriel de Oliveira
Souza apresentaram uma
peça teatral falando sobre
os poderes, além de rea-
lizar interações com os
estudantes.

No final das apresen-
tações, cada aluno rece-

“Investir na educação dos jovens e adolescentes é o maior legado que um político pode

deixar para a sociedade”, diz presidente da Câmara, Flávio de Oliveira

Estudantes de São Gonçalo do Rio Abaixo durante o lançamento da edição 2019 do Câmara nas Escolas

questões políticas para
que desenvolvam o senso
crítico acerca do assunto.
Também temos outros
dois projetos que contri-
buem para esta formação
que são Parlamento Jo-
vem e Câmara Mirim”,
destacou o vereador.

beu um folheto com infor-
mações mais detalhadas
sobre assunto e as com-
petências do Legislativo.
Ao todo, mais de 800 es-
tudantes do 5º ao 9º ano
participarão do projeto.

A diretora da Escola
Integral, Daniele Rolim,

parabenizou a Câmara
pela iniciativa. “É muito
importante que as crian-
ças recebam desde cedo
informações sobre a po-
lítica para que possam
exercer os seus direitos
como cidadãos. A Câma-
ra está de parabéns pelo

projeto. Apresentar o
tema de forma lúdica des-
pertou muito a atenção
dos alunos”, disse.

Para o presidente da
Câmara, Flávio Silva de
Oliveira, o projeto Câma-
ra nas Escolas vem para
contribuir com a forma-

ção das crianças. “Inves-
tir na educação dos jo-
vens e adolescentes é o
maior legado que um po-
lítico pode deixar para a
sociedade. No Legislativo
queremos que os jovens e
adolescentes tenham con-
tato desde cedo com as

Veículos foram entregues ao comando do 26ª Batalhão na sexta-feira (14)
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A gastronômica e des-
contraída festa junina
deu mais brilho à II Fei-
ra Empreededora, Negó-
cios no Arraiá, promovi-
da pela comunidade es-
colar de Passabém, nos
dias 7 e 8 de junho.

O projeto foi realizado
em arraiá montado na pra-
ça São José, no Centro da
cidade, onde não faltaram
as barraquinhas com as de-
lícias do período junino.

O propósito da feira é
desenvolver, desde a edu-
cação infantil da rede mu-
nicipal aos adolescentes do
ensino médio da rede esta-
dual, a educação financei-
ra e o empreendedorismo.

A abertura do evento,
na sexta-feira (7), contou
com a apresentação dos
pequeninos das séries ini-
ciais da rede municipal,
encantando o público com
os embalos do caminho da
roça, balancê e anarriê.

No sábado (8), foi a
vez dos adolescentes en-
trarem na roda com uma
apresentação também
aplaudida por cerca de
900 pessoas. Alunos da
Escola Estadual Odilon
Behrens, da vizinha São
Sebastião do Rio Preto,
também prestigiaram a
Feira Empreendedora e
Arraiá. A estudante do 9º
ano da Odilon, Maria
Eduarda Cruz Constanti-
no, dona de uma podero-
sa voz, se apresentou en-
toando e dedilhando can-
ções sertanejas, sendo

II Feira Empreendedora - Negócios no Arraiá de Passabém

Comunidade escolar encanta com
festa junina e educação financeira

uma das músicas, compos-
ta por ela. Outra apresen-
tação que encantou o pú-
blico foi o da professora
Delvânia Souza, da Esco-
la Estadual Luiza dos San-
tos. Um poema, com foco
em empreendedorismo
proposto pela feira, de au-
toria da professora Leana
Bittencourt de Sá, decla-
mado pela aluna Andressa,
chamou a atenção pelos
versos contemporâneos.

“A Estadual Luiza dos
Santos Ferreira é assim,
sucesso em tudo o que
faz”, disse a diretora da es-
cola, Viviane Sá, durante
agradecimento à equipe e
à participação e apoio do
Centro Municipal de Edu-
cação Infantil (Cmei) da
Mônica, secretárias de
Educação, Obras e de
Transporte de Passabém,
participantes da cidade de

São Sebastião e ao prefei-
to Ronaldo Sá, que não tem
medido esforços em abra-
çar as ações de desenvol-
vimento em Passabém.

Logo após, os sertane-
jos Gilliard e Cristiano
assumiram os microfo-
nes, sanfona e violão para
animar o público na bai-
xa temperatura da noite.

A ideia da Feira Em-
preeendedora surgiu em
2017 após uma capacita-
ção oferecida pelo Servi-
ço Brasileiro de Apoio às
Micro e Pequenas Empre-
sas (Sebrae), unindo as
redes municipal e estadu-
al de ensino para o desen-
volvimento do empreen-
dedorismo na sala de aula.
A festa junina foi incorpo-
rada à feira para colocar a
teoria aprendida em práti-
ca, por isso o nome de
Negócios no Arraiá.

A culminância do pro-
jeto é aberta ao público e
apresenta produtos diferen-
ciados disponibilizados em
estandes no Centro da cida-
de. O evento conta com par-
ceria da Secretaria Munici-
pal de Educação e apoio da
Prefeitura Municipal.

Mais fotos e vídeo em:
ttps://www.facebook.com/

ofolhanews

(dir. p/ esq.): diretora da
Escola Estadual Luiza
dos Santos Ferreira;

Viviane Oliveira de Sá,
professora e cantora;

Delvânia Souza, profes-
sora de apoio; Célia

Fernandes e a professo-
ra Claudilene Coelho

Grupo de quadrilha Pé na Roça fez apresentação empolgante

Prefeito Ronaldo Sá e a primeira dama, Vânia
Pereira, na venda de churrasquinho. “Apoiar, e
participar deste evento, é uma felicidade para
mim. Por outro lado, os eventos proporcionam
lazer e alegria ao nosso povo”, diz Ronaldo Sá

A abertura do evento, na sexta-feira (7), contou com a apresentação dos
pequeninos das séries iniciais da rede municipal

No palco, as crianças também foram show


